

PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 213/Lunes 5 de noviembre de 2012/“Año 54 de la Revolución”

DE LA PRENSA

- [Tragedia y elecciones. \(Por Esto!\).](#)
- [Por qué los empresarios no deben ser presidentes. \(El Mundo\).](#)

DE CUBA

- [Universidad mexicana otorga título de Doctor Honoris Causa a Fidel. DPA](#)
- [Aluden a la Declaración del MINREX publicada en Granma. EFE/AFP](#)
- [Departamento de Estado responde a nuestra postura. AFP](#)
- [“Familia cubana, eslabón más vulnerable al bloqueo estadounidense”. PL](#)
- [Importaciones desde EE. UU. cayeron 50 % por restricciones al comercio. AFP](#)
- [Partido de gobierno etíope condena el bloqueo. PL](#)
- [Si no fuera por los cubanos, Obama ganaría en la Florida. ANSA](#)
- [El voto cubano en Florida puede decidir la presidencia de EE. UU. DPA](#)
- [Exmilitar radicado en Miami niega acusaciones en su contra. EFE](#)
- [EE. UU. repatría a 32 inmigrantes irregulares. EFE](#)
- [FARC y gobierno celebrarán el día 6 encuentro preparatorio. EFE](#)
- [Enviarán propuesta líderes de zonas afectadas por conflicto colombiano. EFE](#)
- [Dicen las FARC que diálogo no es capitulación. AP](#)
- [Santos reitera orden de atacar a guerrilla “sin contemplación”. DPA](#)
- [Bolivia, Brasil y Ecuador envían ayuda para resarcir daños por huracán. EFE/PL/AFP](#)
- [Sesiona foro de negocios entre Cuba y Vietnam. XINHUA](#)
- [Fomentan relaciones Cuba y estado brasileño de Río Grande del Sur. XINHUA](#)
- [Firman Cuba y Austria convenio cultural. EFE](#)
- [“Abre Feria de La Habana con mira puesta en inversiones y exportaciones”. AFP/ANSA](#)
- [Participan empresas mexicanas y británicas en la Feria Internacional de La Habana. NTX/XIN](#)
- [Dona México a la Isla actas notariales de personajes históricos. NOTIMEX](#)
- [Anuncian próxima edición de festival internacional Varadero Gourmet. XINHUA](#)
- [Refiérese a la Nota Informativa sobre cese de actividades de PDVSA en la ZEE. REUTERS](#)
- [Homenajean a Antonio Gades con la proyección de sus ballets. EFE](#)
- [Resaltan necesidad de mayor calidad en producción para la TV. ANSA](#)
- [Científicos cubanos buscan proteger mayor estalagmita del mundo XINHUA.](#)
- [“El secreto de la pequeña cubana Castillo para ser gran monarca paralímpica”. AFP](#)
- [Dan a conocer equipo de béisbol a gira por Asia de cara al Clásico Mundial. EFE](#)

POR ESTO! (Versión digital)

2 de noviembre de 2012

MÉXICO

TRAGEDIA Y ELECCIONES

Alfredo García

La inesperada aparición de la devastadora tormenta “Sandy” en el escenario electoral norteamericano, que afectó por igual a demócratas, republicanos, independientes e indecisos, demuestra la inutilidad de la competencia política cuando se trata de la seguridad y el bienestar de la sociedad en su conjunto.

A poca distancia de la meta, los candidatos fueron obligados por la madre naturaleza a detener su carrera hacia la presidencia, para concentrarse en los daños materiales y humanos producidos por la catástrofe que arrasó el noreste de EE. UU., provocando la muerte de más de 50 personas, inundando extensas zonas residenciales y dejando sin electricidad a más de 8 millones de usuarios.

Obama tuvo que priorizar sus deberes como presidente, para garantizar urgente asistencia a los estados afectados. Romney, casi paralizado por el fenómeno natural que opacó su protagonismo opositor, se dedicó a recolectar alimentos para los damnificados, sin dejar de aprovechar la ocasión para recordar su solidaridad como gobernador de Massachusetts, con los evacuados por el huracán Katrina.

Cuando hoy y mañana se reinicie la campaña electoral de Romney y Obama sólo faltarán 5 días para elegir al próximo presidente de EE. UU. Los discursos no podrán desconocer la tragedia que atraviesa la nación. La fuerza de la naturaleza obligará a los dos candidatos a presentarse con menos arrogancia y más humildad, por elemental respeto al sufrimiento ajeno.

En los pocos días que quedan para las elecciones, ambos candidatos serán valorados, además de por su mensaje político, por la actitud frente a la calamidad que sacude gran parte de la sociedad norteamericana. En el caso de Obama, además, por su respuesta como presidente a la crisis humanitaria, provocada por la destrucción ocasionada por la colosal tormenta. El primer punto a su favor lo alcanzó cuando el gobernador republicano de New Jersey, Chris Christie, declaró que “el presidente estuvo excepcional y merecía gran crédito por superar la burocracia y llevar ayuda a su Estado”.

Obama canceló su presentación de hoy en Ohio, Estado clave en la elección presidencial y permaneció en Washington para asegurar que los recursos federales sean utilizados en apoyo al trabajo de las autoridades estatales y locales en los estados afectados por la tormenta. Para el jueves, el presidente tiene mítines programados en Nevada, Colorado y Ohio. Por su parte, Romney aparecerá en tres ocasiones en el disputado Estado de Florida.

Lo que no se podrá evitar es la implicación de la catástrofe en el proceso electoral, algo que puede perjudicar a Obama. La tormenta ya afectó la votación anticipada en varios estados y podría reducir la participación electoral en zonas inundadas con carreteras incomunicadas, viviendas damnificadas y falta de energía eléctrica, aumentando el abstencionismo electoral que en condiciones normales, asciende a más del 50%.

Es conocido que en cualquier país, incluyendo EE. UU., los sectores más pobres son los más afectados por los desastres naturales, por residir en lugares de mayor riesgo. No es secreto que los trabajadores y minorías, que forman la base de la pirámide social, son gran parte de la cantera electoral del presidente.

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

EL MUNDO (Versión digital)

2 de noviembre de 2012

ESPAÑA

POR QUÉ LOS EMPRESARIOS NO DEBEN SER PRESIDENTES

EDITORIAL

Una de las cosas que Mitt Romney repite hasta la saciedad es que él viene del sector privado y, por tanto, sabe cómo crear empleos. Otra cosa es que él viene del sector privado y sabe cómo equilibrar presupuestos.

Ambas son afirmaciones que desafían al sentido común.

Empecemos por lo segundo. Romney es un empresario del private equity. Eso significa tomar deuda para comprar una empresa, usando como garantía esa empresa (hablando en cristiano, hipotecar). Los fondos de private equity está haciendo ahora mismo algo que no practicaban desde la década de los 80: tomar todavía más deuda usando como base sus empresas, y repartir ese dinero entre los accionistas del fondo, como dividendos.

La experiencia que da el private equity es cómo crear y gestionar deuda de modo que los accionistas ganen dinero. Y, en el proceso, hay que reducir plantilla, vender unidades y, si es necesario, descuartizar la empresa. Con lo cual no se crea mucho empleo.

Pero hay un segundo factor contra la idea de que los empresarios de éxito deben ser políticos. Y es que la política y la empresa son dos cosas diferentes. Si se gestiona una empresa, se busca el beneficio de los accionistas. Las empresas son dictatoriales. Se hace lo que manda el jefe. O el accionista. Los empleados no votan al consejero

delegado. Lo hacen los accionistas. ¿Dónde entran los pensionistas, los parados, los museos... en una empresa? ¿Cómo se gestiona un país como una empresa?

Por no hablar de cómo se gestiona un país en función del tipo de operaciones que hace Bain. Digamos que Romney tomaría una deuda enorme sobre EE. UU. y a continuación la repartiría entre los que le han votado, y luego vendería los 11 portaaviones nucleares que EE. UU. tiene para pagar esa deuda (dicho sea de paso, lo que ha dicho Romney de que la Marina de ese país está reduciéndose hasta niveles inferiores a los de 1917 es precioso: en el mundo hay 12 portaaviones nucleares: 11 son de EE. UU.; y uno es de... Francia. Por otra parte, EE. UU. tiene ahora más barcos de guerra que con George W. Bush).

Asimismo, entre los activos liquidables se encuentran el Parque Nacional de Yellowstone y la Estatua de la Libertad.

Un último detalle: examinemos cómo le fue a EE. UU. con los tres presidentes que fueron empresarios que ha tenido en el último siglo:

- 1) Herbert Hoover, el artífice de la Gran Depresión;
- 2) Jimmy Carter, el artífice de la hiperinflación de los setenta;
- 3) George W.H. Bush, que tuvo una recesión menor.

Hubo también un presidente que tenía un Master en Administración de Empresas (MBA), aunque tenía un historial muy malo como empresario: George W. Bush, o sea, el artífice de la Gran Recesión, la mayor crisis de EE. UU. desde... la Gran Depresión.

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

CIUDAD DE MÉXICO, 4 NOV (DPA) - La Universidad Autónoma del estado mexicano de Morelos (UAEM) otorgó el título de doctor honoris causa al líder de la revolución cubana Fidel Castro por las aportaciones científicas de su gobierno a la mejora de la agricultura, la educación y la cultura, informó hoy el diario "La Jornada".

La propuesta de entrega del reconocimiento fue hecha por la facultad de Ciencias Agropecuarias de la universidad del centro de México, que consideró que la "influencia de los avances de Cuba posrevolucionaria en materia agrícola han fortalecido la agricultura morelense, particularmente en el tema de la caña de azúcar".

"Castro también fue considerado para otorgarle tal distinción en función de las aportaciones revolucionarias, así como por el sistema educativo y de salud impulsado por el comandante cubano desde su arribo al gobierno de la isla el 1 de enero de 1959", señaló el rotativo, que a su vez cita un reporte del sitio web Cubadebate.

Según el diario, el rector de la UAEM, Alejandro Vera Jiménez, ordenó a la secretaria general de la casa de estudios que se solicite a la Secretaría de Relaciones Exteriores mexicana iniciar comunicación con el gobierno cubano para determinar las condiciones de entrega del doctorado al ex presidente.

LA HABANA, 2 NOV (EFE).- El Gobierno de Cuba denunció hoy que la Sección de Intereses de EE.UU. en La Habana (SINA) facilita en su sede el uso "ilegal" de Internet para promover actividades "subversivas" contra la isla, según un comunicado oficial divulgado hoy por el diario Granma.

"En su labor de injerencia en los asuntos internos de Cuba, la SINA ha llegado al extremo de asumir tareas de capacitación, estableciendo dentro de su sede locales y centros ilegales de Internet para proveer entrenamiento e impartir cursos a personas, con el objetivo de que actúen contra los intereses del Estado cubano", indica la nota.

La declaración del Ministerio de Relaciones Exteriores de la isla califica de "inaceptable y cínico" que los programas promovidos por la SINA sean desarrollados por el país que "impide a Cuba conectarse a las decenas de cables submarinos que rodean la isla para poder acceder a Internet".

Además, resalta que la política de "hostilidad" y bloqueo económico de EE.UU. contra Cuba incluye restricciones en el intercambio educativo, cultural, académico, científico y deportivo entre ambas naciones.

El Gobierno destaca que, al igual que en otros muchos países, en Cuba se requiere de licencias y autorizaciones oficiales para impartir programas docentes o cursos y ofrecer servicios de Internet.

"La SINA no cuenta con ningún permiso para dar estas prestaciones, que realiza sin la anuencia de las autoridades cubanas, por lo que son ilegales", añade el texto.

Según el comunicado, existen "pruebas irrefutables" de que "fondos oficiales" del Gobierno de EE.UU. financian esas actividades de la SINA, que opera como "cuartel general de la política de subversión" estadounidense contra

la isla.

Para Cuba, esas "acciones subversivas" y el "recrudescimiento" del bloqueo demuestran que el actual Gobierno de Estados Unidos "no tiene la voluntad real de dejar atrás las peores políticas y prácticas de la Guerra Fría y no desiste de sus intentos por tratar de someter" a la isla.

En la isla, el acceso a Internet está muy restringido y, salvo contados casos, no se permite a los cubanos tener conexión a la red desde sus domicilios.

El Gobierno cubano culpa de esta situación al bloqueo que Estados Unidos aplica sobre la isla desde 1962 porque esa política de embargo obliga a la isla a acceder a la red mediante un enlace por satélite que hace la conexión lenta y cara.

Como alternativa, Cuba desarrolló un proyecto conjunto con Venezuela consistente en un cable submarino de fibra óptica que llegó a la isla en 2011 y que se espera multiplique por 3.000 la capacidad de conexión a Internet en el país.

Más de un año después de la llegada del cable, el Gobierno cubano no ha informado sobre la situación de esa tecnología en la isla ni ha concretado cómo será distribuido su servicio.

LA HABANA, 2 NOV 2012 (AFP) - Cuba denunció este viernes las actividades "ilegales", "injerencistas" y "provocadoras" de la Sección de Intereses de Estados Unidos en La Habana (SINA), afirmando que entrena y financia a opositores en la isla, en una declaración de la cancillería.

En una nota publicada en el diario oficial Granma, la cancillería denunció "las actividades ilegales, injerencistas, ofensivas y provocadoras de la Sección de Intereses de los Estados Unidos" y demandó el cese de "acciones dirigidas a subvertir el orden constitucional".

Según la declaración, la SINA se encarga de "promover, asesorar, instruir, entrenar, financiar y abastecer con medios y tecnologías diversas", incluido el acceso a Internet, a los opositores internos, que el gobierno comunista cubano califica de "mercenarios".

"Diplomáticos de esa oficina incitan permanentemente a estas personas, que responden a los intereses del Gobierno de los Estados Unidos contra Cuba a cambio de una buena retribución monetaria, a protagonizar acciones provocadoras (...) y actuar contra el orden constitucional cubano", añadió.

Estados Unidos y Cuba cortaron relaciones diplomáticas en 1961, pero ambos países abrieron hace tres décadas respectivas oficinas de intereses en La Habana y Washington, que también ofrecen servicios consulares.

La nota indicó que "la SINA ha llegado al extremo de asumir tareas de capacitación, estableciendo dentro de su sede locales y centros ilegales de Internet para proveer entrenamiento e impartir cursos a personas (...), en violación flagrante de la Convención de Viena".

La SINA y algunas embajadas europeas ofrecen acceso gratuito a Internet a opositores --que no tienen espacio legal en la isla con régimen unipartidista-- para compensar el escaso acceso a la red existente en el país.

Cuba "utilizará todos los mecanismos legales a su alcance para defender la soberanía conquistada y hacer valer el respeto al pueblo cubano y a las leyes del país", indicó la cancillería.

WASHINGTON, 2 NOV 2012 (AFP) - Estados Unidos se declara "culpable" de facilitar el acceso a Internet de los ciudadanos cubanos, dijo este viernes la portavoz del Departamento de Estado, Victoria Nuland, tras acusaciones de "injerencia" formuladas por La Habana.

El gobierno cubano acusó en una declaración oficial a la Oficina de Intereses de entrenar y financiar a opositores para que puedan tener acceso a Internet y divulgar sus actividades.

"Somos totalmente culpables de esas acusaciones. La Sección de Intereses ofrece efectivamente cursos de forma regular a todos aquellos cubanos interesados", declaró Nuland al ser preguntada en rueda de prensa.

Esos cursos se realizan en las instalaciones de la Sección en La Habana, como se hace en muchas otras legaciones en el mundo entero, añadió la portavoz.

"Obviamente todo esto no sería necesario si el gobierno cubano no restringiera el acceso a Internet", explicó Nuland.

La cancillería formuló sus acusaciones a través del diario oficial Granma, que denunció que los diplomáticos estadounidenses "incitan" a los opositores a "protagonizar acciones provocadoras".

Estados Unidos y Cuba no tienen relaciones diplomáticas desde 1961.

Un estadounidense, Alan Gross, está encarcelado en Cuba tras su detención en 2010, cuando se hallaba en la isla para distribuir material de comunicaciones y de informática.

Preguntada sobre si estas continuas actividades de la SINA podrían tener impacto en el caso, Nuland respondió: "somos muy claros sobre nuestro apoyo a la libertad y los derechos humanos (...) en Cuba. Y también hemos sido muy claros de que Alan Gross no es culpable de nada y debería ser liberado".

LA HABANA (PL)- El bloqueo económico, comercial y financiero impuesto por Estados Unidos a Cuba impacta desde hace más de medio siglo la vida de las familias en la isla.

Prácticamente todos los aspectos de la cotidianidad reciben los efectos de un cerco cuyo daño humano fue calificado aquí de invaluable por el canciller Bruno Rodríguez, a partir de los sufrimientos, carencias y dificultades

que alcanzan a cada familia, niño, mujer y anciano cubanos.

Las medidas administrativas y financieras establecidas por Washington golpean de manera directa el sector alimentario, uno de los principales objetivos de esa política.

En reciente entrevista con Prensa Latina, el representante de la Organización de Naciones Unidas para la Agricultura y la Alimentación (FAO) en Cuba, Marcio Porto, aseguró que en el planeta hay suficiente comida para todos.

Al decir del funcionario, la crisis actual no se trata de alimentos sino de precios, e identificó como principal problema el acceso, por los altos costos.

En el caso de Cuba, los obstáculos para el acceso se triplican debido a las sanciones que obligan a la isla a buscar los alimentos en mercados lejanos, con las consecuencias derivadas del incremento en seguros y fletes, y el costo adicional de la inmovilización de recursos en inventarios.

El informe de la isla sobre la Resolución 66 6 de la Asamblea General de la ONU intitulada: Necesidad de poner fin al bloqueo económico, comercial y financiero impuesto por los Estados Unidos de América contra Cuba detalla las afectaciones en el sector alimentario desde marzo del 2011 a marzo del 2012.

Según el texto, en ese período las pérdidas para Cuba superaron los 131 millones 500 mil dólares.

Pese a la posibilidad de importar productos agrícolas y alimentos desde Estados Unidos, no existe una relación comercial en esta esfera entre ambos países, por tanto sigue pausada por regulaciones muy estrictas, sujetas a un complejo mecanismo de licencias que incide sobre la firma de los contratos, la transportación y los pagos de las transacciones, precisa.

También denuncia que el gobierno norteamericano somete a constante vigilancia a las agencias financieras, y obligó a empresas como Alimport a canalizar sus pagos a través de terceros, lo cual le ocasionó a esta una afectación estimada en 33 millones de dólares.

Cuba considera que por su cercanía, Estados Unidos sería el mercado natural de destino de muchos productos de la isla si no existiera el bloqueo.

Por lógica, la cercanía geográfica favorecería además la adquisición de medicamentos, accesorios y dispositivos médicos, pero por política no se autoriza la venta de tecnología de punta al sector cubano de la salud, con el consiguiente impacto en las familias.

Niños con problemas cardiacos, recién nacidos y lactantes de bajo peso, infantes con quemaduras profundas, madres e hijos seropositivos al HIV SIDA, son algunas de las víctimas de estas medidas.

Las autoridades cubanas de salud se han visto obligadas a recurrir a mercados más lejanos, asumiendo mayores costos económicos y un doloroso impacto humano que ha sido expuesto en diversos foros y organismos internacionales.

Desde 1992, una abrumadora mayoría de naciones respalda a Cuba en la Asamblea General de la ONU, donde en octubre del año anterior 186 países votaron a favor de eliminar el bloqueo, respaldado solo por Estados Unidos e Israel.

Los últimos cálculos de las pérdidas ocasionadas por el conjunto de sanciones fijaron el monto en un billón 66 mil millones de dólares, considerando la depreciación de la divisa norteamericana frente al oro.

De acuerdo con el ministro cubano de Relaciones Exteriores, Bruno Rodríguez, el andamiaje en el que se sustenta el cerco de Washington califica como un acto de genocidio, en virtud de la Convención de Ginebra de 1948 para la Prevención y la Sanción del Delito de Genocidio.

Las carencias antes mencionadas extienden sus efectos como tentáculos sobre otras ramas vinculadas a la familia, como la educación, el transporte, la cultura y el deporte.

Como consecuencia de la aplicación de la política de bloqueo, Cuba continúa sin acceso al mercado norteamericano para la compra de insumos escolares, materias primas, intercambio de información científica, cultural y deportiva.

Entre las denuncias, el gobierno de la isla advierte además sobre la imposibilidad para el Fondo de Bienes culturales, empresa cubana responsabilizada con la importación de materias primas, accesorios, herramientas y medios de creación artística, de adquirir insumos en Estados Unidos.

En el sector del transporte, las pérdidas entre mayo del 2011 y abril de este año ascienden a casi 182 millones 200 mil dólares, con afectaciones severas en el traslado de personas.

A criterio del canciller Rodríguez, el bloqueo contra la isla caribeña sigue siendo el sistema de sanciones unilaterales más injusto, abarcador, severo y prolongado que se ha aplicado contra país alguno en el mundo, con las familias en el centro de los daños.

LA HABANA, 3 NOV 2012 (AFP)- Las importaciones cubanas de alimentos desde Estados Unidos cayeron de unos 800 millones de dólares en 2008 a 440 millones en 2012, y su tendencia es seguir a la baja, debido a las restricciones que impone el embargo, dijo este sábado un alto funcionario comercial.

Desde 2008 "comenzaron a decrecer las compras, disminuyendo a 50 %, debido a que las restricciones del bloqueo financiero, económico y comercial (...) han llevado a buscar otros mercados internacionales más competitivos", dijo al semanario Opciones Eidel Mussi, vicepresidente de la empresa estatal Alimport.

No obstante, una delegación de representantes de estados, empresas comerciales y navieras de Estados Unidos estará presente en la XXX Feria Internacional de La Habana, que se inaugura el domingo, dijo el funcionario.

Según Mussi, en 2012, las importaciones totales de Alimport ascendieron a 1.700 millones de dólares. “Más de dos tercios se realizaron en mercados como Canadá, Argentina, Brasil, Uruguay, Vietnam y Francia, entre otros. El resto, por valor de unos 440 millones de dólares, proceden de Estados Unidos”.

Washington, que mantiene un férreo embargo sobre Cuba desde 1962, autorizó en 2001, tras el paso de un fuerte huracán por la isla, la compra de alimentos y medicinas a la isla.

Pero esas importaciones, que alcanzaron su punto más alto en 2008, están condicionadas por el pago inmediato y en efectivo, en otras monedas diferentes al dólar y las mercancías deben ser transportadas en barcos de Estados Unidos, pues los de otros países se arriesgan a una sanción de seis meses sin tocar puertos de esa nación.

Esas medidas, que implican obligatoriamente el uso de bancos de terceros países, “hacen que cobren intereses entre 8 % y 12 %, pese a que, internacionalmente, el tope que pudiera alcanzar estaría entre 4 % y 6 % de ganancia. Así Cuba eroga adicionalmente entre 40 y 50 millones de dólares cada año”, afirmó Mussi.

Cuba tampoco “puede pagar en dólares americanos (estadounidenses) sus importaciones y está obligada a hacer las transacciones en otras divisas que debe adquirir con valores cambiarios diferentes a los establecidos al momento en que firmó los contratos. Este riesgo la hace perder cada año unos 40 millones de dólares”, indicó.

Añadió que el hecho de que los buques estadounidenses que hayan sido autorizados a viajar a la isla tengan que regresar vacíos, “provoca pagos de alrededor de 25 millones de dólares anualmente”.

De la amplia cartera de productos que se adquirirían en Estados Unidos- señaló- en la actualidad se mantienen compras de pollo, maíz y soya para consumo animal, así como alimentos en conserva.

ADDIS ABEBA, 3 NOV (PL) El partido de gobierno Frente Popular Democrático Revolucionario de Etiopía demandó el cese del bloqueo económico, comercial y financiero impuesto por sucesivas administraciones de Estados Unidos a Cuba durante más de 50 años.

La organización política etíope, que agrupa a otros cuatro partidos, solicitó el fin de la medida de coercitiva contra la nación caribeña y reiteró el respaldo del Gobierno a favor de la lucha del pueblo cubano, así como las relaciones de amistad entre ambos países.

Igual solicitud formuló el presidente de la Asociación de Amistad con esa isla, Getashew Eyob, al divulgarse en la embajada cubana aquí el informe Necesidad de poner fin al bloqueo económico, financiero y comercial impuesto por el Gobierno de los Estados Unidos contra Cuba.

Este documento será presentado el venidero día 13 ante la Asamblea General de las Naciones Unidas, donde en 20 ocasiones fue apoyado por creciente mayoría de la comunidad internacional.

Al presentar el proyecto de resolución, el embajador cubano, Juan Manuel Rodríguez, explicó las principales acciones emprendidas por gobiernos estadounidenses en las últimas cinco décadas y los daños causados a su pueblo por el bloqueo.

Subrayó el marcado carácter extraterritorial de la medida de fuerza y el consiguiente perjuicio a compañías y ciudadanos de terceros países.

Rodríguez destacó el respaldo internacional a la justa lucha del gobierno y pueblo cubanos por el fin del bloqueo, calificado por las autoridades de La Habana de genocida.

Al respecto mencionó el apoyo de los países africanos en la XIX Cumbre de la Unión Africana, celebrada en julio de 2012 en Addis Abeba, donde los jefes de Estado o Gobierno aprobaron una resolución de condena.

El diplomático cubano agradeció en ese sentido el apoyo etíope en la lucha contra el bloqueo y afirmó que, pese a la medida, Cuba continuará brindando su asistencia y colaboración a los hermanos africanos.

Los datos oficiales cifran hasta diciembre del pasado año en un billón 66 mil dólares los daños provocados por la ilegal medida contra La Habana, que en 2011 recibió en la ONU el rechazo de 186 estados miembros.

NUEVA YORK, 2 (ANSA) - El presidente estadounidense Barack Obama y su rival el republicano Mitt Romney están empatados en 46%, cuando faltan cuatro días para las elecciones presidenciales, de acuerdo al último sondeo de Ipsos, divulgado hoy.

Obama, sin embargo, mantiene una leve ventaja sobre el ex gobernador de Massachusetts en Estados clave como Virginia, Ohio y Florida, según el sondeo.

La ventaja sin embargo ingresa en el margen de error de la muestra. Obama tiene una ventaja de tres puntos en Virginia y de dos puntos en Ohio y Florida. Ambos están empatados en Colorado.

Respecto a la ventaja de Obama en la Florida, un estudio que dio a conocer la Florida International University The Miami Herald El Nuevo Herald, aseguró que Obama, si no fuera por los cubanos (que prefieren a Romney), ganaría en la Florida de manera más cómoda: 65% contra 32%.

De acuerdo al estudio, cerca del 70% de los republicanos inscriptos en Miami-Dade son cubanos-estadounidenses.

En tanto, un estudio divulgado por el Instituto de Prospectiva Internacional (IPI) indicó que los latinoamericanos prefieren que Obama sea reelegido, en lugar de Romney.

El estudio sostiene que el apoyo a Obama se pone en particular de manifiesto en los medios de comunicación de América Latina.

MIAMI, 2 NOV (DPA) - Con una activa población electoral superior al medio millón de votantes, la comunidad cubana podría definir el martes el futuro de la contienda por la Casa Blanca entre el presidente Barack Obama y el candidato republicano, Mitt Romney.

Los cubanos representan el 32 por ciento de los 1,7 millones de hispanos con derecho el voto en la Florida, que otorga 29 votos electorales de los 270 que necesitan los aspirantes para alcanzar la presidencia.

Florida es considerado uno de los diez "estados bisagra" (sin tendencia partidaria definida), aunque las últimas encuestas revelan que ocho muestran claras ventajas para uno y otro aspirante y solo tres mantienen cerrada la lucha en las preferencias de los votantes: Florida (29), Ohio (18 votos) y Wisconsin (10).

Según los especialistas, la suma tentativa de votos electorales que poseen Obama y Romney indican que Florida podría decidir la contienda.

Pero aunque los hispanos en mayoría respaldan al actual presidente, los cubanos-estadounidenses, de amplia tendencia republicana, podrían convertirse en la "fórmula" que permita a Romney ganar en Florida y en consecuencia las elecciones.

El contrapeso al voto cubano en Florida podría venir sobre todo de los puertorriqueños. Según datos actuales, la población hispana del estado, tradicionalmente dominada por los cubano-estadounidenses, se está viendo compensada con más puertorriqueños, que tienden a votar demócrata. Pero la clave está en la participación electoral.

"Los cubano-estadounidenses no solo son el 70 por ciento de los republicanos inscritos en (el condado) Miami-Dade, sino que son los votantes republicanos más confiables", dijo Eduardo Gamarra, profesor de estudios latinoamericanos de la Universidad Internacional de la Florida (FIU), quien realizó una encuesta con el grupo Newlink.

"Sin ellos Obama ganaría ampliamente entre los votantes hispanos en Florida", añadió Gamarra, de origen boliviano y registrado demócrata.

Gary Segura, profesor de Ciencias Políticas en la Universidad de Stanford y director del grupo de sondeo Latino Decisión, expresó que los cubanos que viven desde hace muchos años en el sur de Florida son más activos políticamente, porque muchos huyeron del gobierno de Fidel Castro.

"Esta comunidad de emigrantes cubanos entró a Estados Unidos como resultado de la política", afirmó Segura. "Los cubanos de más edad han estado luchando durante 30 o 40 años. Y todos votan".

De acuerdo con el blog Naked Politics del diario "Miami Herald", más de 2,7 millones de personas han emitido ya el sufragio en Florida en votación temprana directamente en los colegios electorales o a través del correo.

Por su parte, el departamento electoral del condado Miami-Dade precisó que más de 50.000 personas votaron el pasado fin de semana durante los dos primeros días de votación anticipada, que concluye el sábado.

"Los cubanos tienden a votar temprano", precisó Gamarra. "Y si la mayoría de los votos enviados por republicanos son hispanos, se debe a la gran participación de los cubanos".

Largas filas durante varias horas deben realizar los votantes en los 20 centros habilitados para ejercer el sufragio, según pudo constatar la DPA.

"Quiero un cambio", dijo Luis María Martínez, de 72 años, en las afueras de la biblioteca Kendall Branch. "Desde que vine de Cuba en 1980 nunca había estado desempleada y por eso deseo darle la oportunidad a Romney".

Afiches y carteles con los nombres de Romney-Ryan y Obama-Biden están dispersos por los alrededores de la biblioteca, al igual que en los otros centros de votación, mientras partidarios de cada binomio hacen proselitismo a favor de sus candidatos.

Hace cuatro años Obama ganó en Florida con una diferencia de apenas el dos por ciento de los votos frente al republicano John McCain. Y aunque recibió el 65 por ciento del respaldo hispano, solo el 35 por ciento fue de los cubanos.

Florida y la contienda presidencial en 2000 se decidieron por 537 votos populares a favor de George W. Bush frente al demócrata Al Gore. El proceso requirió el recuento de los votos y la decisión definitiva por la Corte Suprema de Justicia varias semanas después.

MIAMI (EE.UU.), 2 NOV (EFE).- Un alto funcionario cubano, que llegó a EE.UU. en 2010 y reside en Miami, negó a medios locales que maltratara y abusara de presos en el ejercicio de su cargo en Cuba, y criticó a dos abogados de esta ciudad que piden a la Fiscalía que investigue su entrada en este país.

En una carta publicada íntegra hoy por el portal Café Fuerte, Crescencio Marino Rivero, de 71 años, afirma que nunca fue jefe de prisión alguna y que su función se limitaba a "supervisar y controlar el actuar jurídico de los funcionarios del sistema penitenciario de la provincia de Villa Clara" (Cuba).

Rivero, que también es abogado, negó igualmente este jueves a América TeVe-Canal 41 cualquier implicación en el maltrato a presos políticos y cargó contra los abogados cubano-estadounidenses Willy Allen y Santiago Alpízar, quienes han pedido a la Fiscalía que investigue el caso.

El Nuevo Herald señala hoy en referencia al alto funcionario del MININT (Ministerio del Interior de Cuba), al que se refiere como "exrepresor cubano", que el disidente Guillermo Fariñas y los exprisioneros políticos Rafael Pérez y Benito Ortega lo acusan de "negar tratamiento médico a un recluso de conciencia, proferir amenazas de muerte y ordenar golpizas, incluso contra una mujer embarazada".

Sin embargo, Rivero, que reconoce que hasta 1996 fue jefe del Departamento Jurídico del MININT, tacha en su carta de mentiroso a Fariñas "cuando expresó que en 1998" le arrancó de sus brazos las "agujas intravenosas en un brote de cólera".

"Yo ya estaba fuera del MININT" y, además, "si algo constituye un motivo de atención especial en el sistema penitenciario (cubano) es una huelga de hambre", resaltó Rivero, quien vive en La Pequeña Habana de Miami con su mujer, también abogada.

Entre las mentiras que Rivero atribuye a Fariñas figura la de citarlo en su oficina y amenazarlo con "pegarle un tiro si no cambiaba su tesis doctoral de Psicología". "Fariñas es un gran mentiroso que quiere ganar puntos en su posición política", añade.

A continuación, asegura en la carta que el disidente cubano, premio Sajarov 2010 que entrega el Parlamento Europeo, "vive, como otros muchos llamados disidentes, del dinero de los contribuyentes norteamericanos o europeos que les envían para sus actividades de enfrentamiento al Gobierno de Cuba".

El caso de Rivero saltó a los medios recientemente, cuando los abogados Allen y Alpizar contactaron con la Fiscalía para conocer cómo fue posible que se le permitiera la entrada en territorio estadounidense, junto con su esposa, Juana Ferrer, sin considerar "sus antecedentes ni los cuestionamientos de los opositores", indica El Nuevo Herald.

MIAMI (EE.UU.), 2 NOV (EFE).- Estados Unidos ha repatriado a 32 cubanos a Bahía de Cabañas (Cuba) que fueron interceptados en alta mar cuando intentaban llegar a las costas de este país, informó hoy el Servicio de la Guardia Costera.

Doce de ellos se trasladaban en una embarcación rústica de 4,5 metros de eslora que fue avistada en el suroeste de Cayo Hueso, en el extremo sur de Florida, y los guardacostas fueron notificados de su presencia desde el crucero Disney Magic el pasado 18 de octubre.

Otro grupo de 20 inmigrantes fue localizado por la tripulación de un avión de los guardacostas en el sur de Marathon, en Florida, el 20 de octubre.

Los 32 inmigrantes fueron repatriados el jueves, según dijeron los guardacostas en un comunicado.

"Los inmigrantes que intentan entrar de manera ilegal a EE.UU. en embarcaciones con frecuencia viajan en botes peligrosamente sobrecargados y mal equipados", informó el capitán Brendan McPherson, de los guardacostas de Miami.

Advirtió que en esas condiciones las personas "ponen sus vidas en un riesgo extremo y los guardacostas y nuestras agencias socias continuaremos patrullando para rescatar y repatriar a inmigrantes indocumentados que se lanzan al mar".

Según los convenios suscritos entre Cuba y EE.UU., los cubanos que son interceptados en el mar, aunque sea a pocos metros de la orilla, deben ser repatriados.

Sin embargo, de acuerdo con una ley de Estados Unidos, aquellos que logran pisar tierra pueden permanecer en este país y al cabo de un año obtener la residencia.

LA HABANA, 2 NOV (EFE).- El Gobierno de Colombia y las FARC celebrarán el próximo martes día 6 en La Habana el encuentro preparatorio del diálogo formal previsto para el 15 de noviembre en la capital cubana.

Bernardo Salcedo, uno de los delegados suplentes de las FARC en el proceso de diálogo, dijo hoy a EFE vía correo electrónico que esa reunión previa, que inicialmente se había anunciado para el lunes 5 de noviembre, tendrá lugar el día 6, algo sobre lo que el Gobierno colombiano no se ha pronunciado hasta el momento.

Sobre los temas que se tratarán en ese encuentro de preparación, la fuente solo precisó que, entre otros, se abordarán asuntos relacionados con la logística de las conversaciones de paz, como el lugar de las reuniones o aspectos relacionados con necesidades tecnológicas.

Representantes del Gobierno de Juan Manuel Santos y de las Fuerzas Armada Revolucionarias de Colombia (FARC) instalaron el pasado 18 de octubre en Oslo (Noruega) la mesa de diálogo de paz tal y como se comprometieron en el llamado "Acuerdo general para la terminación del conflicto y la construcción de una paz estable y duradera".

Ese acuerdo, dado a conocer a finales de agosto en La Habana, culminó seis meses de "conversaciones exploratorias" y secretas en Cuba, país que junto a Noruega son los garantes de un proceso en el que ejercen de acompañantes Venezuela y Chile.

La agenda del diálogo tiene como ejes buscar una solución al problema de la tierra, la dejación de las armas por parte del grupo guerrillero, la entrada de los rebeldes desmovilizados en la vida política, la solución al problema del narcotráfico y la reparación a las víctimas del conflicto que sacude a Colombia desde hace casi medio siglo.

PASTO (COLOMBIA), 3 NOV (EFE).- Los líderes sociales de las regiones colombianas fronterizas con Ecuador, muy afectadas por el conflicto armado, preparan hoy en Pasto, capital del convulso Nariño, sus propuestas para enviar a La Habana, donde el Gobierno y las FARC iniciarán el martes los contactos previos al diálogo.

Esta reunión, convocada por la Comisión de Paz del Congreso de Colombia, forma parte de las Mesas Regionales de Paz, que buscan reconocer los problemas reales de los territorios, especialmente los que viven más intensamente los estragos de la guerra.

En Pasto están reunidos hoy los líderes de los departamentos de Nariño y Putumayo, en representación de campesinos, indígenas, afrodescendientes, mujeres y jóvenes.

La copresidenta de la Comisión de Paz del Congreso y legisladora del Partido Verde, Ángela María Robledo, dijo a EFE que se trata de "abrir un espacio a la participación de la sociedad civil" en el proceso de paz.

Robledo afirmó que si bien en el acuerdo alcanzado por el Gobierno y las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC) el 26 de agosto en Cuba, cuando se comprometieron a dialogar para poner fin al conflicto, "se recoge el diagnóstico de las causas estructurales de la guerra", no incluye las voces de los ciudadanos.

Y es que, según la congresista, "a Colombia se la ve a través de Bogotá y de las grandes ciudades, y lo que se siente es una brecha enorme" en cuanto a la realidad del conflicto.

"Si preguntas a un bogotano va a decir que las FARC son guerrilleros terroristas, pero si vas, por ejemplo, al Guaviare o a Guainía, las víctimas reconocen la violencia de la guerrilla, pero van a decir que también hay paramilitares, multinacionales, Ejército y políticos que les convierten en clientes para captar votos", dijo.

Con estas palabras Robledo explicó la realidad de las regiones, lo que llamó la "Colombia profunda", la más afectada por los estragos del conflicto y muy alejada de la percepción de los habitantes de las grandes ciudades.

"Lo que estamos haciendo con las Mesas Regionales de Paz es recuperar la narrativa del conflicto porque en las regiones se piensa este país en grises, y no en blanco y negro como se ve la guerra en Bogotá", agregó.

Puso como ejemplo el perfil de los negociadores del Gobierno, "todos hombres", y de la guerrilla: "esa es la Colombia urbana y la Colombia rural, con una enorme brecha, con una gran incapacidad de escucharse, y ese es el gran reto de este proceso".

Para la legisladora del Partido Verde, en ese planteamiento está "la verdadera complejidad del conflicto colombiano, la precariedad de la vida, pero también la resistencia por la vida".

La Mesa Regional de Pasto es la cuarta que se constituye desde el 24 de octubre y está previsto celebrar nueve hasta el 22 de noviembre para aglutinar en un documento la realidad completa de Colombia.

La Comisión de Paz del Congreso, con el acompañamiento de la ONU, se encargará de hacer llegar las propuestas a la mesa de negociación de La Habana.

POR ANNE MARIE GARCIA

LA HABANA (AP)- Las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia hicieron hincapié en que el proceso de diálogo de paz no es una capitulación de la organización guerrillera a cambio de promesas del gobierno, y se quejaron de las críticas formuladas por el ministro de Defensa colombiano, en tanto el presidente Juan Manuel Santos reiteró que se continuará combatiendo a los rebeldes hasta que se firme un acuerdo de paz.

"El proceso ha tenido diferentes momentos, pero es un mismo conjunto que no se puede someter a esquemas tecnocráticos que lo descuarticen en etapas o fases simplistas que den la idea equívoca que de lo que se trata es de un itinerario breve de la capitulación insurgente a partir de promesas insubstanciales del gobierno" comentaron las FARC en un comunicado enviado el viernes a The Associated Press.

En el texto firmado en La Habana, la delegación de las FARC agregó que el proceso de diálogo en camino tampoco puede dar "la idea equívoca...que el régimen terrorista que impera comenzará a cambiar como por arte de magia al instante en que se coloquen los fusiles 'en el cuarto de San Alejo' o una frase que en Colombia significa un cuarto que no se usa.

El gobierno del presidente Santos abrió formalmente el 18 de octubre en Oslo, Noruega, la mesa para los diálogos de paz con las FARC y fijaron para el próximo 15 de noviembre la continuación de las conversaciones en La Habana.

Las negociaciones comenzaron sin un alto al fuego entre las partes.

En Bogotá y en su discurso por el 121 aniversario de la Policía Nacional, Santos reiteró que la orden a las fuerzas militares y de policía es mantener la ofensiva contra las guerrillas y las bandas de criminales y de narcotraficantes.

"No vamos a descansar hasta que todos estén en una celda o en una tumba...", dijo el gobernante, y añadió que los militares y policías "no van a bajar la guardia un solo minuto".

Santos habló ante la presidenta de Costa Rica Laura Chinchilla y el mandatario de Honduras, Porfirio Lobo, que asistieron al acto debido a que sus países han recibido la colaboración policial colombiana para reorganizar sus respectivos cuerpos de orden público y combatir la criminalidad.

Las "instrucciones a nuestras fuerzas son claras y contundentes: aquí no hay ningún tipo de contemplación. Hemos ofrecido un diálogo (de paz), un diálogo sincero y generoso, pero hasta que lleguemos a un acuerdo --y si hay voluntad, yo creo que podemos llegar a un acuerdo pronto-- pero mientras tanto la contundencia de nuestras fuerzas militares no solamente continuará, sino se doblará", destacó el mandatario.

Aseguró que sólo en las últimas 48 horas en distintos operativos de la fuerza pública murieron seis guerrilleros, tres de ellos del Ejército de Liberación Nacional (ELN), segunda fuerza insurgente colombiana.

Desde la formalización de las negociaciones el 18 de octubre en Oslo y hasta ahora, al menos 15 militares y policías han muerto en distintos ataques atribuidos por las autoridades a las FARC.

"Y así será todos los días, todos los días, siete días de la semana, todas las semanas. Vamos a continuar dando golpes porque esa es la instrucción clara y perentoria a nuestras fuerzas", dijo Santos frente al campo de parada de la escuela de formación de oficiales de la policía.

El gobernante ha dicho que no habrá un cese al fuego porque eso debe ser parte de un acuerdo final y que ponga fin al conflicto armado interno, de casi 50 años.

Las FARC manifestaron en su comunicado que "no debería colocarse como estorbo (en las negociaciones), por ejemplo, eso de hacer pender amenazas sobre el proceso, pues su inicio y permanencia no se deben ver como si se tratara de una concesión ni como expresión de debilidad de alguna de las partes. Parafraseando a Cervantes, cuando lo perros ladran, efectivamente es ello señal de que se cabalga, pero poco aportan los ladridos feroces que salen del ministerio de la Defensa, en la sostenibilidad de este fundamento". El grupo insurgente no indicó qué declaraciones del ministro de Defensa consideran como "ladridos feroces".

Las FARC reiteraron que no llevarán una "agenda paralela" al diálogo que comenzará en la capital cubana e informaron que harán público un comunicado semanal.

"Nos iremos pronunciando cada semana tratando de responder con precisión a las inquietudes que se nos planteen" señaló la nota.

Después de que las partes se reunieron en secreto durante meses en Cuba, el 26 de agosto acordaron una agenda que contempla desde discusiones sobre problemas agrarios hasta el resarcimiento a las víctimas del conflicto que cumple más de cinco décadas. Esta etapa fue dada a conocer tanto por Santos como por las FARC a comienzos de septiembre.

Para las negociaciones la delegación del gobierno es encabezada por el ex vicepresidente colombiano Humberto de la Calle, en tanto que Iván Márquez, número dos de las FARC, está al frente de la delegación de la guerrilla.

Cuba y Noruega son los garantes del proceso. En tanto, Venezuela y Chile figuran como acompañantes.

Creadas a comienzo de la década de los 60, las FARC son la organización guerrillera más antigua del continente y se estima que actualmente cuentan con unos 9.000 combatientes.

BOGOTÁ, 2 NOV (DPA) - El presidente de Colombia, Juan Manuel Santos, reiteró hoy que la orden que le ha dado a las Fuerzas Armadas es atacar "sin contemplaciones" a los grupos guerrilleros de las FARC y del ELN, con el primero de los cuales su gobierno instaló hace poco un proceso de negociaciones.

Santos hizo el pronunciamiento en un acto efectuado en Bogotá para celebrar los 121 años de fundación de la Policía Nacional, al que asistieron como invitados especiales los presidentes de Costa Rica, Laura Chinchilla, y de Honduras, Porfirio Lobo.

El gobernante dijo que ofreció "un diálogo generoso" a las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC), pero que eso no significa que las autoridades bajen la guardia.

"Mientras tanto, la contundencia de nuestras Fuerzas Militares no solo continuará sino que se doblará", dijo Santos, quien ha insistido en que su gobierno solamente aceptará un acuerdo de cese del fuego con las FARC en la parte final del proceso de negociaciones.

"Les decimos a los de las FARC y al ELN (Ejército de Liberación Nacional): las instrucciones a nuestras fuerzas son claras y contundentes. Aquí no hay ningún tipo de contemplación", advirtió.

Santos felicitó a la Policía Nacional por su aniversario y destacó que en los dos últimos días la acción de las autoridades en diversos lugares del país deja como resultado seis guerrilleros muertos, siete desmovilizados y tres capturados.

El gobierno y las FARC instalaron el proceso de paz a mediados de octubre en Oslo, después de protagonizar reuniones secretas en Cuba entre febrero y agosto, en el marco de las cuales definieron la agenda de conversaciones.

El proceso de paz se trasladará este mes a La Habana, donde los negociadores empezarán a abordar el primer tema de la agenda, referido al desarrollo rural.

LA PAZ, 3 NOV (EFE).- El Gobierno boliviano envió hoy a Cuba las primeras 60 de 120 toneladas de alimentos comprometidas para los damnificados por el huracán "Sandy" en ese país, informó la estatal Empresa de Apoyo a la Producción de Alimentos (Emapa).

Se trata de 60 toneladas de arroz que fueron despachadas esta mañana desde el aeropuerto internacional de Viru Viru, en la región oriental de Santa Cruz, informó a los medios estatales el gerente de Comercialización de Emapa, Jesús Jiménez.

"Estamos realizando el envío a Cuba, en apoyo y solidaridad por los acontecimientos últimos que ha tenido este país", señaló Jiménez y recordó que la entrega se enmarca en un decreto aprobado esta semana en la reunión del presidente Evo Morales con sus ministros.

El segundo envío con la otra mitad de la cooperación se efectuará dentro de tres o cuatro días, según anticipó el miércoles pasado el ministro boliviano de Defensa, Rubén Saavedra.

Saavedra dijo que se trata de un acto de reciprocidad con la cooperación que ha brindado Cuba a Bolivia en los últimos años con sus programas de alfabetización y formación de miles de médicos.

El 25 de octubre pasado "Sandy" golpeó con fuerza a Cuba, especialmente a la provincia de Santiago, y provocó la muerte de 11 personas y decenas de miles de casas derribadas, severos daños en los servicios eléctrico, telefónico y de comunicaciones y estragos en diversos cultivos.

BRASILIA, 1 NOV (PL)- El gobierno brasileño enviará ayuda humanitaria a Cuba para resarcir los daños causados por el huracán Sandy durante su paso por la región oriental de la isla, revela hoy aquí un comunicado de la cancillería.

La donación, valorada en 100 mil dólares, será canalizada por medio de la Cruz Roja Internacional, encargada de la cooperación humanitaria del carácter emergente, destaca la nota oficial.

Con anterioridad, el Ejecutivo federal decidió entregar a la mayor de las Antillas, a través del Programa Mundial de Alimentos (PMA) de las Naciones Unidas, 25 mil toneladas de arroz, para respaldar los esfuerzos del país caribeño de garantizar la seguridad alimenticia y nutricional de su pueblo.

Esta ayuda llegará a Cuba a finales de noviembre y contribuirá también a mitigar los daños causados por el huracán, refleja el comunicado.

El gobierno de Brasil entregará asimismo ayuda humanitaria a Haití, por igual valor de 100 mil dólares, para ayudar a las labores de recuperación en esa nación.

A su paso por el Caribe Sandy causó destrozos y 71 muertos, la mayoría haitianos.

QUITO, 3 NOV 2012 (AFP) - Ecuador expresó el sábado su solidaridad con Cuba, azotada la semana pasada por el huracán Sandy, y ofreció ayuda ante los daños causados por el ciclón, que dejó 1,2 millones de damnificados y grandes pérdidas en el sector agrícola de la isla.

"Toda la solidaridad del pueblo ecuatoriano con la hermana República de Cuba, los destrozos causados por la tormenta Sandy son cuantiosos", dijo el vicescanciller ecuatoriano Marco Albuja a través de su cuenta en Twitter.

Añadió que "acudiremos a prestar nuestro contingente" a Cuba tras coordinaciones entre la cancillería y la Secretaría Nacional de Gestión de Riesgos (SNGR, Defensa Civil).

Posteriormente, el organismo de socorro señaló también por Twitter que este lunes enviará cerca de tres toneladas de ayuda humanitaria para los cubanos.

El huracán Sandy dejó 1,2 millones de damnificados en Cuba, el 10% de la población de la isla, según la ONU, que advirtió que la megatormenta también provocó grandes daños en la agricultura.

LA HABANA, 3 NOV (XINHUA) -- Empresarios de Cuba y Vietnam realizaron hoy en La Habana un foro de negocios en el que analizaron las posibles estrategias para diversificar y ampliar el comercio bilateral.

Con la presencia de la viceministra vietnamita de Comercio e Industria, Ho Thi Kim Thoa, y del viceministro primero de Comercio Exterior y la Inversión Extranjera de Cuba, Antonio Carricarte, ambas partes intercambiaron sobre la situación económica actual de sus países.

Al intervenir en el encuentro efectuado en el habanero Hotel Nacional, la viceministra vietnamita hizo énfasis en la necesidad de estrechar más los vínculos económicos, financieros y comerciales entre ambas comunidades empresariales.

Históricamente los dos gobiernos han manifestado su interés en respaldar las relaciones bilaterales, de ahí que la mayor responsabilidad para la consecución de esta tarea recae en hombres y mujeres de negocios, pues son quienes llevan a vías de hecho esos planes, indicó la funcionaria del país asiático.

Por su parte, Carricarte resaltó en la cita las acciones conjuntas de entidades como Heber Biotec y Naht Trang, para ampliar fundamentalmente el intercambio en el área biotecnológica.

Exhortó a la delegación vietnamita a buscar con sus contrapartes cubanas nuevos proyectos de mutuo provecho en sectores importantes para la isla, entre estos, las telecomunicaciones y el turismo.

Sobre el turismo, Carricarte recalcó que se mantiene como el motor impulsor de la economía cubana, pero hoy se explota solo el 60 por ciento de su potencial, por falta de elementos infraestructurales y logísticos, de los cuales Vietnam pudiera ser un importante suministrador.

La delegación vietnamita está integrada por representantes de los sectores de industria ligera, alimentos, agricultura y construcción, entre otros, la cual asistirá, además, a la XXX Feria Internacional de La Habana, que se inaugura mañana.

Después de China, Vietnam es el segundo socio comercial de Cuba en la región Asia y Oceanía.

LA HABANA, 2 NOV (XINHUA) -- Autoridades de Cuba y el estado brasileño de Río Grande del Sur acordaron hoy impulsar sus vínculos bilaterales, durante un encuentro de integración efectuado en La Habana.

La reunión fue presidida por el ministro cubano del Comercio Exterior y la Inversión Extranjera, Rodrigo Malmierca, y el gobernador de Río Grande del Sur, Tarso Genro. Malmierca afirmó que existen muchas

oportunidades de complementariedad y un enorme potencial que debe ser desarrollado.

Apuntó que se trabaja en la exportación hacia Cuba de equipos agrícolas, aunque el objetivo es llegar a la producción conjunta de algunas maquinarias, y aseguró que hay otros sectores en los que se puede laborar de manera bilateral como el turismo y las comunicaciones. "Estamos pensando en una alianza verdadera, en una integración económica con el estado de Río Grande del Sur y estamos seguros de que hay condiciones para que eso ocurra", subrayó.

Genro remarcó, por su parte, el interés de establecer relaciones de provecho recíproco, de intercambio comercial y de complementariedad de las necesidades mutuas.

En Río Grande del Sur --dijo-- existe una política de amplia diversificación de las relaciones internacionales, desarrollada a partir del vínculo directo con un conjunto de países seleccionados como importantes para sostener a ese estado como una plataforma geopolítica, geoeconómica y cultural en el contexto del Mercado Común del Sur (MERCOSUR).

Brasil es el segundo socio comercial de Cuba en Latinoamérica --después de Venezuela-- con un intercambio que en 2010 ascendió a 501,4 millones de dólares.

LA HABANA, 2 NOV (EFE).- Cuba y Austria firmaron hoy en La Habana un convenio de cooperación en las áreas del arte y la cultura con el fin de fortalecer las relaciones entre ambos países, informaron medios locales.

El acuerdo que suscribieron la ministra de Educación, Artes y Cultura de Austria, Claudia Schmied, y el titular de Cultura de la isla, Rafael Bernal, contempla el intercambio de obras de arte y de especialistas de diversas manifestaciones artísticas, según un reporte de la agencia estatal Prensa Latina.

El documento prevé la cooperación en teatro, música, danza, realización de películas, artes visuales, escultura, literatura, así como entre librerías y museos de ambos países.

Las partes se comprometieron también a colaborar a través de organizaciones internacionales, incluidas aquellas que figuran dentro del marco de la Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura (UNESCO).

La ministra austríaca consideró que el convenio es "una muestra de la estima y respeto", de la "colaboración y amistad" entre los dos países, al tiempo que informó sobre el proyecto futuro de realizar una semana de cine de su país en La Habana y otra de Cuba en el país europeo.

Por su parte, el titular de Cultura cubano resaltó que este es "un paso muy importante" y significa un acercamiento a la tradición artística de Austria, de gran valor universal.

Antes de este acto, el canciller isleño, Bruno Rodríguez, recibió a la ministra Schmied, con quien sostuvo un encuentro en el que manifestaron el propósito de "continuar profundizando y ampliando" los vínculos bilaterales.

Durante su estancia en La Habana, la funcionaria austríaca se entrevistará también con los ministros de Educación y personalidades vinculadas al arte y visitará centros de enseñanza y cultura.

POR CARLOS BATISTA

LA HABANA, 4 NOV 2012 (AFP) - Cuba llamó este domingo al capital extranjero a invertir en la Zona Especial del Mariel, que construye con Brasil 50km al oeste de La Habana, cuya primera fase se terminará en abril del próximo año.

"Ya estamos dando los primeros pasos para la creación de la Zona Especial de Desarrollo del Mariel", dijo el ministro de Inversión Extranjera y Comercio Exterior, Rodrigo Malmierca, al inaugurar la XXX Feria Internacional de La Habana.

Esas zonas, cuya creación esta prevista en las reformas del presidente Raúl Castro, aprobadas por el gobernante Partido Comunista, están destinadas a "incrementar la exportación y la sustitución efectiva de importaciones" y representan "una interesante oportunidad para el capital extranjero", dijo Malmierca.

Añadió que "desarrollar un intenso proceso inversionista constituye una prioridad" del gobierno cubano y "en este sentido, el aporte del capital extranjero continuará jugando un rol importante en el presente y el futuro".

La Zona Económica del Mariel, primera de su tipo, enclavada en el puerto del mismo nombre, prevé, además de la actividad portuaria, la más importante del país, una plataforma industrial para la importación, elaboración de productos y su venta en el mercado interno o a otros países.

El proyecto de infraestructura, de unos 900 millones de dólares, se construye con un financiamiento conjunto de 640 millones aportado por Brasil y el resto por Cuba. La primera fase de actividad portuaria debe comenzar el abril.

"Brasil está liberando la quinta etapa del financiamiento de esa obra, de 234 millones de dólares", dijo a la AFP el director de la Agencia Brasileña de Promoción de Exportaciones e Inversiones, Hipólito Rocha Gaspar.

Interrogado acerca de si empresas brasileñas están interesadas en invertir en esa zona, Rocha Gaspar dijo que "hay muchas conversaciones, pero aún nada en concreto".

Brasil, uno de los principales socios comerciales de Cuba y su principal suministrador de alimentos, está representado en la feria por 66 empresas, estimuladas por un intercambio de mercancías bilateral que este año debe llegar a los 700 millones de dólares, según Rocha Gaspar.

Dos empresas de Brasil, Fanavid y Marcopolo, negocian instalar en Cuba fábricas de vidrio y carrocerías de autobuses, respectivamente.

El gigante sudamericano liberó recientemente un crédito a Cuba por 200 millones de dólares para la compra de maquinaria agrícola destinada a la producción de alimentos, una prioridad del gobierno de Raúl Castro.

Entre las empresas expositoras en La Habana se encuentra Fitarelli, productora de maquinarias agrícolas. "Hay conversaciones, aunque ya se están realizando compras a través del proyecto 'Más alimentos'", dijo a la AFP su consultora Carla Fernanda Serafín.

Con representaciones de 62 países, más de 3.000 empresarios, 1.500 compañías extranjeras y más de 100 cubanas, la actual edición de la Feria ocupa 16.000 metros cuadrados en el recinto de ExpoCuba, en el sur de La Habana, y es la mayor muestra realizada en el país en los últimos 10 años, según Malmierca.

El ministro cubano consideró que el nivel de participación de firmas extranjeras "es una contundente demostración de la creciente confianza e interés en el mercado cubano" y "una nueva demostración del rechazo del empresariado internacional" al embargo de Estados Unidos.

Indicó que "el incremento del Producto Interno Bruto de 2,7% logrado (en Cuba) en 2011 se consolida con una tasa de crecimiento de 2,1% en el primer semestre de 2012, que supera en dos décimas lo alcanzado en igual período del año anterior".

En la feria están presentes los ministros de Industria y Comercio de Rusia, Denis Manturov, y de Sudáfrica, Rob Davies.

POR FRANCISCO FORTEZA

LA HABANA, 4 (ANSA) - La Feria Internacional de La Habana, la bolsa comercial más importante de Cuba, abierta hoy, presenta altas cifras de asistencia de inversionistas extranjeros, en un momento en el que las autoridades parecen necesitarlos.

Los organizadores de la feria anunciaron que asisten más de 3.000 empresarios de 1.500 empresas de 62 países y que las cifras mencionadas constituyen un récord para este evento anual que cumple 30 años de fundación.

"Desarrollar un intenso proceso inversionista constituye una prioridad (del gobierno) para elevar el crecimiento económico, en correspondencia con nuestra estrategia de desarrollo", dijo en un discurso inaugural de la bolsa, Rodrigo Malmierca, ministro de Comercio Exterior y la Inversión Extranjera.

"El aporte del capital extranjero continuará jugando un rol importante en el presente y en el futuro", expuso el titular.

Invitó además a empresas de otros países a colocar sus capitales en las llamadas zonas especiales de desarrollo y explicó que "ya estamos dando los primeros pasos" para crear la primera de estas en Mariel, una localidad a alrededor de 50 kilómetros al occidente de la capital cubana.

Esa obra, que comenzará a dar servicios en 2013 de manera parcial mientras continúa su construcción civil, está diseñada para recibir buques de gran calado.

El proyecto de Mariel costará 800 millones de dólares, de los cuales 85 por ciento son de un crédito del Banco Nacional de Desarrollo Económico y Social de Brasil y 15 por ciento aportación cubana.

Los cambios que desarrolla el gobierno del presidente Raúl Castro, aprobados en abril de 2011 por un congreso del gobernante Partido Comunista, contemplan la ampliación de inversiones extranjeras.

De acuerdo con criterios especializados, la economía cubana está necesitada de "dinero nuevo" para el despegue de un "modelo" que respeta, según las autoridades, los límites socialistas pero ofrecería mayores flexibilidades financieras.

En tal contexto, la XXX Feria Internacional de La Habana, que fue inaugurada hoy y cerrará el día 10 próximo, tiene como países "líderes" en cuanto a firmas y exposiciones a España, Venezuela, Rusia y Brasil. Italia, según una fuente de la feria, refleja "notables incrementos" en cuanto a su presencia comercial.

Una ausencia casi total de la feria son la de los empresarios de Estados Unidos, reflejando así que el conflicto entre ese país y Cuba es especialmente tenso en la actualidad en el campo de la economía y el comercio.

En el año 2001 comenzó un comercio de alimentos bilateral muy restringido por las leyes estadounidenses de embargo de más de medio siglo sobre Cuba. Solo en 2008 las compras cubanas en el contexto de ese comercio, las únicas operaciones que admite, fueron de 800 millones de dólares.

Pero según el semanario Opciones, cubano, desde ese año "comenzaron a decrecer las compras disminuyendo a 50%, debido a que las restricciones del bloqueo financiero, económico y comercial de ese país sobre la nación caribeña han llevado a buscar otros mercados internacionales más competitivos".

MÉXICO, 2 NOV. (NOTIMEX).- ProMéxico dio a conocer que coordina la participación de empresas mexicanas en la Feria Internacional de la Habana a realizarse del 4 al 10 de noviembre en la capital de Cuba.

El pabellón nacional está conformado por 22 empresas de los sectores de la construcción, maquinaria y equipo, alimentos procesados, servicios y otros, precisó el organismo de promoción comercial en un comunicado.

La oferta mexicana que será presentada en la Feria Internacional de la Habana incluye entre otros productos equipo de bombeo, bombas de riego, despulpadoras para café, puertas y ventanas prefabricadas de aluminio y vidrio, pegamento instantáneo, refrescos, jugos y néctares, botanas de maíz, salsas, sazónador de achiote, frijol a granel, tortillas de maíz.

Otros artículos son maquinaria y accesorios para la industria de la confección y el vestido, maquinaria para producir bloques y adoquines, químicos, plásticos, polietileno, calzado industrial y empaque para medicamentos, añade Proméxico.

Explica que este evento está considerado como la feria multisectorial, comercial e industrial más importante del Caribe y participan alrededor de mil expositores nacionales, dos mil 500 internacionales provenientes de 58 países, y 11 delegaciones oficiales de igual número de naciones.

Esta verbena, que celebra su vigésima novena edición en 2012, será visitada por más de 17 mil personas, entre importadores, mayoristas, distribuidores e inversionistas, de diferentes países de los continentes americano, europeo y asiático, de acuerdo con los organizadores.

LA HABANA, 3 NOV (XINHUA) -- Una veintena de compañías británicas participará en la XXX Feria Internacional de La Habana (FIHAV 2012) en un intento por continuar profundizando las relaciones entre los dos países, informó hoy la embajada del Reino Unido en Cuba.

Según una nota de la legación británica, las empresas que conforman esta delegación ofrecen productos, servicios e ideas que se complementan bien para hacer negocios con Cuba en ocasión de FIHAV 2012, que se inaugura mañana en la capital cubana y estará abierta hasta el venidero sábado 10.

FIHAV es para ellas una excelente oportunidad a fin de promover oportunidades de ventas y otras iniciativas de desarrollo comercial, agregó el comunicado.

El embajador de Reino Unido en Cuba, Tim Cole, dijo que la presencia británica en la feria es un paso más luego del acuerdo bilateral para continuar profundizando las relaciones entre ambos países.

La delegación comercial británica en FIHAV es una muestra de la voluntad del Reino Unido de incrementar el comercio y la inversión entre las dos naciones, subrayó el diplomático.

El próximo jueves 8, el pabellón británico en la feria se vestirá de gala para celebrar el Día del Reino Unido con videos, música, múltiples actividades y la fuerte presencia de la música británica. En esta edición de FIHAV, la mayor en la última década, participarán representantes de más de 60 naciones.

LA HABANA, 3 NOV (NOTIMEX).- El Registro Civil de México donó hoy a instituciones cubanas copias autenticadas de documentos relacionados con la vida del héroe cubano José Martí y de varios personajes históricos.

La dependencia mexicana también donó documentos históricos relacionados con la vida del líder comunista estudiantil Julio Antonio Mella y del guerrillero cubano-argentino Ernesto Che Guevara.

En la sede del Archivo Nacional de Cuba, ubicado en esta capital, fueron entregados facsímiles del acta de matrimonio de José Martí y Carmen Zayas-Bazán, al director de la Oficina del Programa Martiano, Armando Hart Dávalos.

El historiador de la ciudad de La Habana, Eusebio Leal, recibió a su vez una copia del escrito que oficializó la unión conyugal de quien es considerado el Apóstol de la independencia de Cuba.

A la Oficina de Asuntos Históricos del Consejo de Estado se le confió una reproducción del acta auténtica que legaliza las nupcias entre Ernesto Guevara e Hilda Gadea, efectuada en 1955.

Autoridades de la Academia de Historia de Cuba y el Instituto Cubano de Historia recibieron los facsímiles de los certificados de defunción de la fotógrafa italiana Tina Modotti y de Julio Antonio Mella.

Copias de estas cuatro escrituras notariales, que ya forman parte del patrimonio histórico de la nación, serán conservadas también en el Archivo Nacional de Cuba, informaron las autoridades.

El embajador de Venezuela en Cuba, Edgardo Ramírez, donó por su parte al Archivo Nacional documentos relacionados con la investigación que permitió reconstruir el rostro del libertador Simón Bolívar, así como un cuadro con su imagen.

LA HABANA, 2 NOV (XINHUA) -- La Quinta edición del Festival Internacional Varadero Gourmet, evento dedicado al arte culinario y ecológico del sector turístico, se realizará del 19 al 21 de junio de 2013, anunciaron hoy autoridades del sector en la isla.

El encuentro tendrá por sede el Centro de Convenciones Plaza América del importante centro turístico de Varadero, situado 140 kilómetros al este de La Habana. La agenda de la cita incluye conferencias magistrales, presentaciones, catas comentadas, talleres, visitas guiadas, exposiciones y concursos.

Entre los temas que serán debatidos están Cuba fusión de tradiciones, rones cubanos, habanos, café cubano y gourmet, cocina fusión, lo auténtico y lo autóctono en la gastronomía y enología, y la gastronomía como atractivo turístico, entre otros. "Varadero Gourmet 2013" es organizado por el Ministerio de Turismo (MINTUR), el grupo empresarial extrahotelero Palmares y el Sistema de Formación Profesional para el Turismo (Formatur).

Uno de los objetivos del Festival es posicionar a Cuba como un destino de calidad en cuanto a los servicios gastronómicos, a partir de las raíces culinarias y marcas cubanas de reconocido prestigio internacional.

POR JEFF FRANKS

LA HABANA, 2 NOV (REUTERS) - La expectativa de encontrar petróleo en aguas profundas cubanas del Golfo de México sufrió un duro golpe el viernes con el anuncio de otro pozo seco en sus campos aún sin explotar, mientras que el equipo de perforación utilizado en el proyecto partirá en breve de la isla.

El diario Granma, del gobernante Partido Comunista de Cuba, dijo el viernes que la petrolera estatal venezolana PDVSA había perforado en un pozo al oeste de la isla, que "no ofrece posibilidades de explotación comercial".

Fue el tercer pozo perforado sin éxito este año en aguas profundas de Cuba, donde el país asegura que podría tener 20.000 millones de barriles de crudo sin explotar, una cifra clave para conseguir su independencia energética en el futuro.

El Servicio Geológico de Estados Unidos ha estimado una más modesta cifra de 5.000 millones de barriles.

Cuba recibe dos tercios de los casi 150.000 barriles de petróleo que consume diariamente a partir de una serie de acuerdos de cooperación con su aliado socialista Venezuela, uno de los mayores productores de crudo a nivel mundial.

Granma dijo que debido a la "experiencia técnica y valiosa información geológica obtenida" en la fallida exploración, PDVSA planea "continuar su participación en la campaña exploratoria en aguas cubanas".

Sin embargo, la compañía estatal venezolana tendrá que realizar sus operaciones sin la plataforma Scarabeo 9, fabricada en China y propiedad de la petrolera italiana Saipem SpA que ha sido utilizada en la perforación en Cuba.

La Scarabeo 9 fue trasladada a Cuba en enero bajo un contrato con la petrolera española Repsol SA.

Fuentes de la industria dijeron que la plataforma semi-sumergible, que puede operar en aguas hasta unos 12.000 pies de profundidad (3.660 metros) partirá de Cuba a mediados de noviembre y viajará a África Occidental para explorar en la zona.

La plataforma no va a ser fácil reemplazarla en Cuba, donde las restricciones tecnológicas impuestas por el embargo comercial de más de medio siglo de Estados Unidos contra la isla limitan en gran medida el número de equipos de perforación en aguas profundas disponibles.

Los pozos cubanos han sido perforados en aguas profundas a más de 1,6 kilómetros de profundidad.

La Scarabeo 9 fue utilizada también por la compañía Petronas de Malasia, que en colaboración con la rusa Gazprom Neft, perforó otro pozo en la isla que no tuvo éxito.

Poco después fue usada por PDVSA que terminó sus actividades de perforación con el tercer pozo seco en aguas del país.

Repsol fracasó en el 2004 al perforar un pozo en Cuba sin posibilidades de comercialización, usando una plataforma diferente.

Uno de los problemas encontrados por las empresas es la dureza de las rocas, que han desgastado las barrenas de perforación y el crudo es tan denso que no es fácil su fluidez.

Petronas anunció que encontró petróleo pero no pudo ser producido.

La mejor esperanza ahora de hallar petróleo en aguas profundas cubanas es mediante la compañía Zarubezhneft, de Rusia, que ha fijado para comenzar sus perforaciones este mes a unos 320 kilómetros al este de La Habana.

La empresa rusa perforará en aguas menos profundas, utilizando una plataforma de la firma noruega Songa SE, capaz de trabajar en aguas de hasta 1.200 metros de profundidad.

LA HABANA, 4 NOV (EFE).- La diva del ballet cubano, Alicia Alonso, elogió hoy la figura y legado artístico de Antonio Gades (1936-2004) que será homenajeado en el Festival Internacional de La Habana con la proyección de dos de sus coreografías que fueron grabadas bajo la producción del Teatro Real de Madrid.

"Antonio fue un gran artista y lo sigue siendo (...) Fue un gran compañero dentro del Ballet Nacional de Cuba, muy querido, muy admirado y muy respetado. Para siempre será Antonio Gades, el gran artista, el gran hombre y gran ser humano", dijo Alonso, quien resaltó la fuerte personalidad y el elegante estilo del bailarín y coreógrafo español.

Alonso, directora del Ballet Nacional de Cuba (BNC) y a punto de cumplir 92 años, compareció en conferencia de prensa en La Habana con motivo de la presentación en el 23 Festival Internacional de Ballet de las proyecciones de "Fuenteovejuna" y "Carmen", dos de las coreografías de Gades.

Se trata de dos de las cuatro grabaciones que produjo el Teatro Real de Madrid para los actos que organizó en mayo de 2011 por el 75 natalicio del bailarín.

María Esteve, la hija de Gades y presidenta de la Fundación que lleva su nombre, expresó su "eterno agradecimiento al pueblo de Cuba y al arte de su tierra" por la influencia que tuvieron en su padre, para el que, según dijo, Alicia Alonso fue una referencia durante toda su vida.

La viuda de Gades y directora de la fundación, Eugenia Eiriz, destacó asimismo que es la primera vez que se proyectarán en América estas grabaciones de las coreografías del artista español.

Además de este homenaje, el Ballet Nacional de Cuba interpretará el próximo lunes la versión de Gades sobre "Bodas de Sangre".

Antonio Gades mantuvo una estrecha relación con Cuba donde Fidel Castro le condecoró el 6 de junio de 2004 (poco antes de la muerte del bailarín) con la prestigiosa Orden José Martí de la isla, por "su amor, amistad y fidelidad inquebrantables".

Las cenizas de Gades reposan en el mausoleo del II Frente Oriental, en la Sierra Maestra de Cuba, cuna de la Revolución que lideró Fidel Castro.

BUENOS AIRES, 4 (ANSA) - América Latina necesita de "más producción de calidad" y "dejar de subestimar al espectador" ofreciendo telenovelas y programas televisivos que "se cree que la gente quiere consumir", coincidieron el actor cubano Jorge Perugorría y su colega peruano Christian Meier.

"Colombia en la televisión está haciendo cosas de calidad, hay mucha gente yendo a trabajar para allá. Argentina, es otro gran país, del cual lo que más se destaca son sus películas, que siguen funcionando en todos los festivales, donde ganan constantemente e incluso en los Oscar", resaltó Perugorría durante una entrevista con ANSA.

El actor y cineasta cubano se encuentra en Buenos Aires rodando la segunda temporada de la serie televisiva "Lynch", donde comparte el protagonismo con la actriz uruguaya Natalia Oreiro y cuyo elenco integran también Meier y el mexicano Alejandro Calva, entre tantas otras figuras latinoamericanas.

"Se vienen haciendo cosas de calidad, series en Chile y México. Pienso que al principio se subestima al espectador. Se piensa que con eso de las telenovelas y esa calidad de televisión que se hace es lo que la gente quiere consumir y no es así", resaltó el actor, quien es recordado por su papel en el filme "Fresa y chocolate".

"Las series americanas funcionan súper bien, entonces la gente quiere ver cosas de calidad y por qué no podemos hacerlo nosotros, juntar grandes talentos nuestros, latinoamericanos, es un acierto", opinó el artista en alusión a "Lynch".

La popular serie, que se emite por la señal de cable Movie City, cuenta con la dirección de reconocidos directores latinoamericanos como los colombianos Riccardo Gabrielli ("Mentes en shock", "Kdabra", "Tiempo final") y Diego Mejía ("Amores Cruzados", "Club 10") y el argentino Diego Suárez ("Los Roldán", "La Lola", "El Tiempo no Para", "Tiempo final").

"Yo estoy muy contento con este proyecto, que ya tiene una nueva temporada, eso demuestra que todo funcionó. Para nosotros como actores es un regalo maravilloso. La serie ofrecía una alternativa distinta y con algo de morbo", acotó Meier durante la charla con ANSA.

Según explicó el actor peruano, "la primera temporada fue escrita con una frescura que no generaba pánico ni susto. Esta segunda, si bien tiene algo de eso, ahora es más sórdida y más oscura y los personajes evolucionan y trabajan un poco más a sangre fría. Ya están más curtidos con el oficio y no tienen el peso de la conciencia".

La serie trata sobre aquellas personas que quieren empezar una nueva vida y sueñan con nacer de nuevo. Por eso la muerte de manera premeditada, planteada por la propia víctima que quiere desaparecer y tener una nueva oportunidad. Esa tarea está en manos de la funeraria de Jerónimo Lynch, papel interpretado por Perugorría.

En esta nueva temporada encontrará a los miembros de esa familia asociados con el bien y trabajando para el mal. Además, para salir indemnes de la trama, tendrán que organizarse al máximo, sofisticando sus técnicas para no dejarse atrapar ni por la policía que los persigue, ni por los villanos a los que ahora engañan.

"Los personajes se vuelven más oscuros y logran más peso. Hay una evolución muy interesante tanto en los personajes como en él", comentó Perugorría sobre su papel.

La serie será grabada hasta diciembre próximo en diferentes locaciones de Buenos Aires, bajo la coordinación general de Fernando Altschul.

POR RAÚL MENCHACA

LA HABANA, 4 NOV (XINHUA) -- Científicos cubanos buscan hoy declarar como un área protegida la zona de la cueva Martín Infierno, en el centro-sur de la isla, donde está ubicada una estalagmita de 68 metros de altura, considerada como la mayor del mundo.

Un expediente, en cuya confección demoraron dos años, fue entregado al gobierno cubano con tales fines, indicó Iván Figueroa -citado este domingo por la prensa local-, quien es especialista del Ministerio de Ciencia, Tecnología y Medio Ambiente en la provincia de Cienfuegos, en el centro sur de la isla.

El documento señala los beneficios de declarar a la zona como área protegida, condición que favorecería el desarrollo del ecoturismo en la gruta y sus adyacencias desde la costa del Mar Caribe, distante a unos 10 kilómetros.

De lograrse ese modelo de explotación sustentable implicaría la creación de fuentes de empleo para habitantes de El Naranjo y El Colorado, dos comunidades rurales enclavadas en el entorno de la caverna.

Los residentes en la posible área protegida tienen como principal reto conservacionista evitar la tala indiscriminada del bosque y el matorral, y los incendios forestales, en la actualidad un flagelo para muchos ecosistemas.

Declarada Monumento Nacional en 1990, la caverna Martín Infierno está enclavada en territorio perteneciente a Cienfuegos en el grupo montañoso de Guamuahaya, que comparte con las vecinas provincias de Villa Clara y Sancti Spíritus.

Desde que fue explorada por primera vez en 1967, se conoce de la existencia de la cueva, cuyo nombre proviene de una leyenda de transmisión oral, que cuenta que un esclavo nombrado Martín escapó de una hacienda ubicada en la cercana localidad de Trinidad.

Según la leyenda, una partida con perros persiguió al esclavo, quien en medio de la noche murió al caer por uno de los accesos a la caverna, que primero se conoció como el Infierno de Martín. Otra leyenda que pudo influir en la recreación del toponímico, es aquella en que los lugareños alegan que por unos de sus pozos se podía llegar hasta el lugar donde vivía el mismísimo Diablo.

La cueva, que se ubica a unos 650 metros sobre el nivel del mar, tiene 793 metros de largo y desde su entrada al fondo posee un desnivel o diferencia de 197 metros.

Fue rápido blanco del interés de los científicos, pero su difícil acceso impidió una exploración certera. El conocimiento de la existencia de una estalagmita de proporciones considerables condicionó que una nueva expedición en el año 2005, compuesta por investigadores cubanos y canadienses, se lanzara a investigar y a buscar información sobre las dimensiones de la colosal formación natural.

Los investigadores comprobaron que la estalagmita era la mayor del planeta, con 68 metros de altura, y también corroboraron la existencia de otras dos estalagmitas más pequeñas, las que miden 45 y 35 metros respectivamente, según la Sociedad Espeleológica de Cuba.

El salón donde se levantan estas estalagmitas tiene 200 metros de largo y 150 metros de ancho, así como 86 de altura, y las formaciones secundarias de su interior son consideradas de extraordinaria belleza por sus caprichosas estructuras, sólo comparables con algunas ubicadas en la provincia de Pinar del Río, en el extremo occidental de Cuba.

Las investigaciones hechas al entorno de la caverna, con un altísimo grado de conservación, y la relación con la estalagmita gigante, han sido avaladas para su protección por la Sociedad Espeleológica de Cuba y la Unión Internacional de Espeleología. Martín Infierno es hoy un sitio referencia para investigaciones científicas, sobre todo para conocer y comprender muchos de los aspectos de la evolución geológica regional y de Cuba, por las posibilidades de estudio que ofrecen sus recintos y formaciones cálcicas prácticamente vírgenes.

POR CARLOS BATISTA

LA HABANA, 2 NOV 2012 (AFP) - Una fórmula explosiva --alegría, voluntad y tesón-- le ha permitido a la atleta cubana Yunidis Castillo adueñarse de cinco medallas de oro en Juegos Paralímpicos e igual cantidad de récords, a pesar de la ausencia del brazo derecho, perdido en un accidente en la infancia.

Delgada, baja de estatura, sin músculos de relieve en sus piernas, 'la hija del viento' fue la gran monarca de la velocidad en las pistas de los Juegos Paralímpicos de Londres-2012 y en Pekín-2008.

¿Podrá repetir la hazaña en los Juegos de Río de Janeiro-2016?, le pregunta la AFP, a lo que la deportista de 25 años responde: "Sólo mi entrenadora y Dios lo saben".

"Mi discapacidad no me pone ninguna limitación, al contrario. Soy una persona que cuando digo voy a hacer algo, lo hago. En ese momento no pienso que soy discapacitada ni nada, porque no me siento así", dice en la pista del Estadio Panamericano de La Habana, con una imagen del guerrillero Ernesto 'Che' Guevara a sus espaldas.

Practicante de judo desde los 8 años, perdió su brazo derecho y la oreja izquierda a los 10 años, cuando volcó el autobús en el que viajaba a una competencia en Holguín, desde su natal Santiago de Cuba (ambas en el este).

Aun así, decidió volver a los tatamis pero tuvo una decepción: no había competencias para discapacitados para ese deporte en Cuba. Comenzó en salto de longitud con éxito y llegó a los Paralímpicos de Atenas-2004, pero sufrió una segunda decepción: la reglamentación le impidió obtener medalla en esa prueba.

Fue en 2004 que cayó en brazos de Miriam Ferrer, su actual entrenadora, que la colocó en la pista, le dio ánimo, le devolvió la confianza y, según cuentan en el estadio donde practica en La Habana, "dejó que el viento la impulsara".

En 2006 comenzó su carrera de éxitos, al implantar récords en 100m y 200m en el Mundial de atletismo en Holanda. El 2008 repitió la hazaña en los Paralímpicos de Pekín y en Londres logró oro y récords en 100m, 200m y 400m.

¿Sueños logrados?: "estar lo más alto del podio a nivel internacional, a nivel mundial, pienso que eso es lo más grande que me puede haber pasado en la vida, un sueño cumplido y que he vuelto a cumplir varias veces".

Sobre sus sueños pendientes señaló: "mi casa, que realmente no tengo todavía (vive en una escuela de altos rendimientos) y es el sueño que me falta".

Por sus logros deportivos, las autoridades cubanas le concedieron un automóvil automático, que maneja con destreza. Es licenciada en Cultura Física y piensa estudiar idiomas.

Prefiere la música romántica, pero también escucha "música cristiana" y asiste con regularidad a un templo evangélico. Ahora no tiene pareja, pero sueña con tener hijos.

Miriam Ferrer es una entrenadora de resultados. Trabajó con atletas "convencionales" y después con paralímpicos. Ahora entrena a siete paralímpicos, cuatro de los cuales ganaron medallas en Londres.

Castillo tiene por Ferrer una devoción que no oculta. Acude a ella para todo, en el deporte y en la vida. La llama "mami" o "mamá", aunque dice que su madre, Elena Castillo, está entre sus mejores amigas y es uno de sus grandes apoyos.

Para Ferrer ella "es igual, no hay diferencia entre uno y otro tipo de atleta", aunque los minusválidos "hacen un esfuerzo doble, se crecen más, tiene más dedicación, quieren lograr algo más en la vida".

José Miguel Chang, a quien le falta el brazo izquierdo, es el responsable del deporte paralímpico en el Instituto de Deportes de Cuba. Con orgullo habla del avance en la isla, donde más de 6.000 personas con limitaciones físicas son "practicantes sistemáticos" de actividades deportivas.

Atletas, nadadores y judocas discapacitados de alto rendimiento "entrenan, comen y viven en el mismo hospedaje que los convencionales, y tienen los mismos beneficios y los mismos estímulos", explica.

En los paralímpicos de Londres, Cuba tuvo sus mejores resultados: fue 15 en el medallero, con 9 de oro (tres aportadas por Castillo), 5 de plata y 3 de bronce.

LA HABANA, 2 NOV (EFE).- Cuba anunció hoy la nómina de 29 peloteros integrantes del equipo que realizará este mes una gira por China Taipei y Japón, preparatoria para el III Clásico Mundial que se disputará en marzo de 2013, informaron medios locales.

La selección dirigida por Víctor Mesa viajará el próximo sábado para celebrar tres partidos en China los próximos días 10, 11 y 13, y posteriormente se enfrentará a los japoneses el 16 y 18 siguientes, precisó una nota de la dirección nacional de la disciplina.

Como receptores participarán Ariel Pestano, Yulexis La Rosa, Frank Camilo Morejón y los nueve jugadores de cuadro designados son José Dariel Abreu, Alexander Malleta, Juan Carlos Torriente, José Miguel Fernández, Erisbel Arruebarriena, Yordán Manduley, Yulieski Gourriel, Michel Enríquez y Yurisbel Gracial.

Alfredo Despaigne, Frederich Cepeda, Rusney Castillo, Guillermo Heredia, Alexei Bell y Yasmani Tomás patrullarán los jardines como los lanzadores Yadier Pedroso, Odrisamer Despaigne, Dalier Hinojosa, Freddy Asiel Álvarez, Ismel Jiménez, Vladimir García y Pablo Millán.

También componen la nómina los zurdos Norberto González, Darién Núñez, Leandro Martínez y Yoanni Yera.

Director: Juan Rivero Fuxá **Editor:** Carlos Alberto Glez. Álvarez **Sala Digital:** Yenlys Samón Antomarchi

Asistente de Edición: Rosa Amelia Martínez Valdés **Correctora:** Raquel Román Gambino

Teléfonos: 860-5750 855-5830 **Email:** panorama@cc.cu **Imprenta:** Alejo Carpentier

Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución
